
 

会  議  録 （3） 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

宇津木課長 

 

 

 

 

 

 

 

中林委員 

 

宇津木課長 

 

 

 

 

 

田代部長 

 

宇津木課長 

 

 

池上委員 

 

宇津木課長 

 

 

※ 委員発言が行われた部分のみ記述する。 

 

ただいまより令和２年度第２回入間市高齢者福祉審議会を開催いたし

ます。続きまして、新委員の紹介及び委嘱状の交付をいたします。昨年

12 月、民生委員・児童委員から選出されていました法師委員が民生委員

を退任されたことを受け、高齢者福祉部会部会長の中林敏正様の推薦を

いただきました。５月８日に委嘱状の交付をさせていただきましたが、

今年度、審議会でお集まりにいただくのは今回が初めてですので、新し

く委員になられました中林様よりご挨拶を頂戴したいと思います。 

 

（あいさつ） 

 

ありがとうございました。続きまして、委嘱状の交付をさせていただ

きます。委員を選出していただいております入間市シルバー人材センタ

ーでは、６月に理事長が交代されました。これに伴い新理事長である池

上久雄様が当審議会の委員に選出されましたので、福祉部長より委嘱状

を交付させていただきます。 

 

（委嘱状の交付） 

 

それでは、新しく委員になられました池上様よりご挨拶を頂戴したい

と思います。 

 

（あいさつ） 

 

ありがとうございました。次に次第にはございませんが、４月１日付

の人事異動により新たに着任した職員もおりますので、福祉部長、健康

推進部長より職員の紹介をさせていただきます。 



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

事務局 

 

宇津木課長 

 

 

春名会長 

 

宇津木課長 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（あいさつ） 

 

ありがとうございました。それでは、次第３に移りまして、春名会長

からご挨拶を頂戴したいと思います。 

 

（あいさつ） 

 

ありがとうございました。議題の進行につきましては、入間市高齢者

福祉審議会条例第８条の規定で会長が会議の議長となる旨が規定されて

おりますので、春名会長に議長として議事の進行をお願いいたします。 

 

それでは、議長を務めさせていただきます。会議がスムーズに進行で

きますよう、委員の皆様方のご協力をお願いいたします。  

本日の出席委員は、14 人です。福島委員より欠席との連絡がありまし

た。委員の半数以上の出席がありますので、条例第８条第２項の規定に

基づき、会議は成立いたします。また、会議の傍聴については、ホーム

ページ等で周知したところ、希望者がありませんでしたのでご報告いた

します。 

次に、本日の会議録の署名をいただく委員を指名させていただきま

す。今回は、松本委員、よろしくお願いいたします。 

それでは、会議を始めます。 

まず、「（１）副会長の選任について」を議題とします。高齢者福祉

審議会の副会長でもありました法師前委員が退任されましたので、現

在、副会長が不在となっております。入間市高齢者福祉審議会条例第５

条に、「審議会に副会長を置き、委員の互選により定める」とあります

ので、副会長の選任をいたします。 

自薦、他薦は問いません。どなたかいらっしゃいますでしょうか。 

 



 

発 言 者 発 言 内 容 

原田委員 

 

澤田委員 

 

春名会長 

 

 

 

春名会長 

 

 

中林副会長 

 

春名会長 

 

 

 

 

冨田主幹 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

岩田主幹 

 

中林委員を推薦いたします。 

 

私も中林委員を推薦いたします。 

 

皆さんいかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

では、副会長に中林委員が選出されましたので、こちらの席に移動し

ていただき、一言ご挨拶をお願いします。 

 

（あいさつ） 

 

ありがとうございます。それでは次に、「（２）入間市第９次高齢者

保健福祉計画・第８期介護保険事業計画の策定について」に移ります。

まず、「①年間スケジュールについて」事務局より説明をお願いしま

す。 

 

「入間市第９次高齢者保健福祉計画・第８期介護保険事業計画の策定

について（諮問）」「入間市第９次高齢者保健福祉計画・第８期介護保

険事業計画策定にかかるスケジュールについて」説明 

 

ありがとうございました。それでは、「①年間スケジュールについ

て」ご質問等あれば挙手をお願いいたします。 

ご質問が無いようですので、次に、「②策定部会の設置について」事

務局より説明をお願いします。 

 

「策定部会の設置について」説明 

 



 

発 言 者 発 言 内 容 

春名会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

冨田委員 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

 

亀田主幹 

 

 

 

春名委員 

 

ありがとうございした。「②策定部会の設置について」ご質問等あり

ますでしょうか。 

今後、策定部会で計画案を議論していくことになりますが、策定部会

のメンバーは、例年通り、会長、副会長のほか４名程度の委員で構成で

きればと考えているということです。自薦、他薦は問いません、どなた

かいらっしゃいますでしょうか。 

 

（原田委員、川名委員、松本委員、田中委員が挙手） 

 

では、原田委員、川名委員、松本委員、田中委員、会長、副会長の計

６名で構成したいと思います。よろしくお願いいたします。 

次に、「③現行計画の進捗状況について」事務局より説明をお願いし

ます。 

 

「入間市第８次高齢者保健福祉計画・第７期介護保険事業計画 進捗

状況」説明 

 

ありがとうございます。ご質問等ありますでしょうか。まず、私から

質問させていただきます。P３（資料３）「第２章 ３在宅医療・介護連

携の推進」の「（７）地域住民への普及啓発」について。進捗状況に

「人生会議ノートの作成及び配布」とありますが、「人生会議ノート」

とは、どのようなものですか。 

 

「人生会議ノート」は在宅医療センターで作成したものです。自分が

最後を迎える前に、自身の希望を家族等に伝えるために書き留めておく

ノートになります。 

 

ありがとうございます。ほかにご質問等ありますでしょうか。 

 



 

発 言 者 発 言 内 容 

原田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沼井主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

P９（資料３）に「（３）<施設サービスの利用見込み>」や「（４）介

護予防サービス利用見込み>」の実績が経年比較されています。表中に平

成 31年度と令和元年度がありますが、５月の元号の移行に伴い表記を分

けているのですか。 

あと２点質問があります。P９（資料３）「（３）<施設サービスの利

用見込み>」の介護老人福祉施設を見ると、平成 30年度、平成 31年度は

見込みに対して実績が上回っています。また、「（２）<地域密着型サー

ビスの利用見込み>」についても、小規模多機能型居宅介護と地域密着型

通所介護で実績が見込みを上回っています。施設等の拡充もあると思い

ますが、入間市でニーズが広がっているということでしょうか。 

もう１点、P10（資料３）「介護給付費の推計」で、平成 30 年度と令

和元年度の実績を比較すると、介護サービス給付費が約５億円増えてい

ます。このことについて、市の見解を教えてください。 

 

まず、P９（資料３）「（２）<地域密着型サービスの利用見込み>」

「（３）<施設サービスの利用見込み>」の元号の表記については、申し

訳ございません、平成 31年度は令和元年度の誤りです。 

次に、「（３）<施設サービスの利用見込み>」において、見込みに対

し、実績が上回ったことについてですが、施設を退所された方がいた場

合、新たに入所された方をカウントする方法で集計を行っております。

延べ人数で集計していますので、実績が見込み件数を上回ったものと考

えられます。「（２）<地域密着型サービスの利用見込み>」について

も、延べ人数でカウントしており、若干ですが実績が見込みを上回って

おります。また、見込みを上回った要因として、地域密着型サービスの

認知が徐々に広がり利用されていると、市では考えております。 

P10（資料３）「介護給付費の推計」についてですが、資料に記載のあ

る６項目の介護給付費は年々増えております。介護サービス給付費は、

平成 30年度が 82億円、令和元年度が 90億円と単位が大きく、介護給付

費が徐々に増えてきているという部分で、５億円という数字はあり得る



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

春名会長 

 

沼井主幹 

 

 

 

 

澤田委員 

 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

 

亀田主幹 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

冨田主幹 

と考えます。 

 

介護給付費の実績は、見込みよりも下回っているのですか。 

 

見込みは「見える化システム」を使って算出しており、「見える化シ

ステム」の推計値と実績を比較しています。実績は見込みより低くなっ

ておりますが、給付費が上昇してきているという部分で、変わらないと

言えます。 

 

12 年前に私が老人クラブに入った時は、会員が 5,000 人でしたが、現

在は約 4,000 人と約 1,000 人も会員が減っています。市には老人クラブ

の支援だけでなく、会員増員ということで周知をしていただければと思

います。 

 

ありがとうございました。私から質問です。P２（資料３）「第２章 

１在宅で暮らし続けるための支援」の「（１）地域包括支援センターの

運営・評価」について。進捗状況に「市直営の包括は閉鎖となりまし

た」とありますが、現在、各地区の地域包括支援センターは何箇所あり

ますか。 

 

市の直営の地域包括支援センターは平成 30年度に閉鎖し、現在９箇所

設置してあります。市直営は閉鎖しましたが、各地域包括支援センター

の後方支援を行い連携を図っておりますので、機能は残っております。 

 

ありがとうございました。ほかにご質問等が無いようですので、次に

移りたいと思います。「④計画の全体構成（案）について」事務局より

説明をお願いいたします。 

 

「現計画の構成について」「入間市第８次高齢者保健福祉計画・第７



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

川名委員 

 

冨田主幹 

 

 

春名会長 

 

 

冨田主幹 

 

 

春名会長 

 

 

 

 

川名委員 

 

 

期介護保険事業計画 第２部 各論」「近隣市の高齢者保健福祉計画の

構成」「第６次入間市総合計画・前期基本計画」「介護保険計画課（厚

生労働省）抜粋資料」「入間市第９次高齢者保健福祉計画・第８期介護

保険事業計画骨子案」説明 

 

ありがとうございました。骨子案につきましては、現時点で国から基

本方針が示されていないので、今後、国から示された段階で内容の見直

しをしていくということです。 

何かご質問等ありますでしょうか。 

 

国から基本方針が示されるのは、いつ頃になりますか。 

 

おおむね７月中には示されると言われておりますが、明確な時期は示

されておりません。 

 

ほかにご質問等ありますでしょうか。無いようですので、次に「⑤総

論（案）について」事務局より説明お願いします。 

 

「入間市第９次高齢者保健福祉計画・第８期介護保険事業計画 令和

３年度～５年度【素案】」説明 

 

ありがとうございました。計画【素案】の説明をしていただきました

が、骨子案と同様に、国から示された基本方針を基に、今後、内容の検

討をする必要があるということです。 

何かご質問等ありますでしょうか。 

 

現在、新型コロナウイルス感染症の影響により、半年前には想定もで

きなかった事態となっています。今後、入間市第９次高齢者保健福祉計

画・第８期介護保険事業計画といった計画を策定していく上で、感染症



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

宇津木課長 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

 

春名会長 

 

川名前委員 

 

 

春名会長 

 

 

 

宇津木課長 

 

 

 

 

春名会長 

 

を加味して計画を策定していくべきなのか、それともこれまでのような

想定で策定していくべきなのか、事務局の考えを教えてください。 

 

このような事態になるとは誰もが想像もしていなかったことです。そ

のあたりを含めて策定部会や審議会の中で、どのように計画を策定して

いくか検討しなければならないと考えています。具体案について今はお

示しできませんが、審議会の中で方向性を決めていければと思います。 

 

このような情況が１度起きたということは、今後、想定外では通じな

いと思います。計画策定にあたり、新型コロナウイスル感染症と同様の

状況が発生した場合を想定した二段構えの計画を検討したほうが良いと

思います。 

 

確かに、おっしゃる通りだと思います。 

 

感染症を加味した計画をどのように策定していくか、これから決めて

いくということで良いですか。 

 

勧めていければと思いますので、皆様よろしくお願いいたします。 

次に「⑥その他」に移ります。委員の皆様何かありますでしょうか。

無いようですので、次の議題に移りたいと思います。 

 

次の議題は、福祉部単独の案件となりますので、ここで健康推進部は

退席させていただきます。 

 

【健康推進部退席】 

 

続きまして、議題３「（３）入間市要援護高齢者等タクシー利用料金

助成事業の見直しについて」事務局より説明をお願いします。 



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

冨田主幹 

 

 

 

春名会長 

 

中林副会長 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

 

 

 

 

松下委員 

 

 

 

 

 

 

 

木村委員 

 

 

「入間市要援護高齢者等タクシー利用料金助成事業の見直しについて

（諮問）」「第１回高齢者福祉審議会での意見の概要」「入間市要援護

高齢者等タクシー利用料金助成事業の利用状況」説明 

 

ありがとうございました。ご意見ご質問等ありますでしょうか。 

 

新型コロナウイルス感染症の関係で、タクシーそのものが相当減るの

ではと予想しております。また、この先乗車する方がいるのか心配で

す。 

 

入間市要援護高齢者等タクシー利用料金助成事業の利用状況（資料

13）を経年で見ると、利用率が低くなってきています。特に要介護３以

上になると、施設等を利用している方がいるので、タクシーの必要性も

なくなりつつあるのではないでしょうか。いずれにしても初乗り運賃の

キロ数が２キロメートルから１.２３キロメートルに改定されたとして

も、タクシー事業者の負担を考えますと、原案通り、１枚 500 円、年間

24枚支給に賛同いたします。 

 

タクシー券の金額と初乗り運賃の金額を重ねていくことによって、解

決できるのではないかと思います。あと、入間市要援護高齢者等タクシ

ー利用料金助成事業の利用状況（資料 13）を見ると、タクシー券の利用

率は大変低いです。要支援認定者と要介護認定者の利用率を比較する

と、要介護３以上の方の利用率は 40％以下で、要介護５に関しては約

13％となっています。利用率がこのような状況ですので、金額は１枚

500円と下がりますが、良いと考えます。 

 

現在タクシー事業者にご足労をかけていますので、１枚 500 円は妥当

だと思います。私には要支援認定者の母がおり、タクシー券を利用して



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

春名委員 

 

 

 

 

 

宇津木課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おります。私自身車の運転ができないので、母を病院に通院させる時に

大変助かっています。ただ、施設に通所をしている方は、施設が送迎を

してくれますので、タクシー券を利用しているのか疑問です。また、今

年度もタクシー券が支給されていますが、新型コロナウイルス感染症で

外出できず、全く使用できていない状況です。必要な方に届くシステム

をつくることができたら良いと思います。 

 

ほかにご意見等ありますでしょうか。今後も審議の機会はありますの

で、ご意見があればよろしくお願いいたします。 

続きまして、「（４）その他」に移ります。委員の皆さま、何か議題

や質問等ありますでしょうか。無いようですので、これで議長の座を降

ろさせていただきます。皆様ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。それでは、次第５「その他」に移ります。

審議会での内容以外に何か連絡事項等ありますでしょうか。無いようで

すので、私のほうからお話させていただきます。 

①会議の中で話題になりました「人生会議ノート」のサンプルを次回

の会議までに現物かコピーをお示しさせていただきます。 

②老人福祉センターやまゆり荘は、今年の４月から指定管理者が NPO

法人ワーカーズコープからシダックス大新東ユーマンサービス株式

会社に変更になりました。 

③新型コロナウイルス感染症拡大防止として、３月２日から老人福祉

センターやまゆり荘は休所、老人憩いの家 48箇所は利用を控えてい

ただくようお願いをしていましたが、７月１日から利用を再開して

おります。 

④新型コロナウイルス感染症の関係で、長寿フェスティバルと各地区

のスポーツ大会は中止と判断いたしました。 

⑤次回の会議の日程は、８月 27日（木）午後１時３０分、市役所５階

５０１会議室で予定しております。議題につきましては、「入間市



 

発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

宇津木課長 

 

中林副会長 

 

第９次高齢者保健福祉計画・第８期介護保険事業計画について」

「入間市要援護高齢者等タクシー利用料金助成事業の見直しについ

て」「その他」を考えております。 

 

最後に中林副会長より閉会のご挨拶を頂戴したいと思います。 

 

（閉会あいさつ） 

 

～令和２年度第２回高齢者福祉審議会 終了～  

（以上） 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

               年    月    日 

 

 

     議 長 の 署 名                                                 

 

    議長が指名した者の署名                                                 
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